

"Nous n'accepterons pas d'avoir les poubelles sous nos fenêtres"

Les copropriétaires de la résidence Erabajolo s'étaient mobilisés pour s'opposer au stockage de balles de déchets sur un terrain de la Cab à l'Arinella. Revirement hier: le projet a été abandonné par le Syvadec, les travaux sont stoppés



C'est sur ce terrain de la Cab, jouxtant la station d'épuration, que les travaux avaient débuté afin d'y installer une zone de stockage de balles de déchets.



Les riverains de la résidence Erabajolo, à l'entrée sud de la ville, étaient mobilisés depuis plusieurs semaines pour s'opposer au projet de stockage, abandonné hier soir à la grande surprise.

C'est un projet polémique qui a connu hier un rebondissement inattendu. Mais qui sera sans doute accueilli avec une grande satisfaction à l'entrée sud de la ville. En effet, depuis plusieurs semaines, les riverains suivaient avec vigilance les travaux commencés à quelques mètres seulement de leurs habitations. Sur un terrain vague, propriété de la Cab, des engins travaillaient par intermittence pour préparer un futur lieu de stockage de balles.

"Nous n'en voulons pas!", nous ont confié les copropriétaires de la résidence Erabajolo. Ils ne mâchent pas leurs mots. Ils partagent leurs craintes d'avoir prochainement une vue dégagée sur les poubelles qui s'entassent. "Nous nous sommes battus pendant des années devant le tribunal pour s'opposer à la création d'un quai de transfert à l'Arinella. On a gagné et maintenant, à leur manière, ils tentent de nous remettre les poubelles", assure Aline Ber-

tone, très remontée. Durant les premiers jours de janvier, les vieilles inquiétudes se sont réveillées au cœur de la résidence en même temps que les pelles mécaniques ont été enclenchées.

À la vue de tous, un terrain communautaire autrefois acheté à un berger, devenu par la suite décharge sauvage, a connu un grand coup de nettoyage. Derrière cette volonté de faire propre, les habitants ont très vite imaginé "un mauvais projet". La parcelle devait servir à gérer la crise régionale des déchets.

Le courrier qui attise les craintes

Les premières contestations se sont alors fait entendre, les travaux ont cessé, "puis il y a eu cette communication il y a une dizaine de jours". Huguette Franchi ouvre alors la porte principale de l'immeuble pour donner lecture d'un courrier affiché dans le hall, en

date du 22 janvier. Il s'agit de la réponse de la communauté d'agglomération de Bastia, qu'attendaient les copropriétaires mais qui ne renferme alors aucune bonne nouvelle de leur avis.

Deux paragraphes pour poser la situation. D'une part pour préciser "clairement que l'enfouissement des déchets sur ce site est strictement impossible, d'autre part pour rappeler que les travaux signalés correspondent bien "à l'aménagement de ce terrain par le Syvadec en vue d'y organiser la réception et le stockage des balles". Décision actée depuis le 16 décembre dernier. Pour toute information complémentaire, le directeur général des services de la Cab, Jean-Michel Ferry, passe la balle et les invite à prendre attache avec le Syvadec.

"Nous ne les laisserons pas faire. Nous sommes déjà les oubliés de la ville avec des chemins communaux enguirlandés de sacs plastiques. Nous avons, face à nous, la

station d'épuration, nous ne voulons pas devenir une zone à mouches comme à Saint-Antoine à Ajaccio, ajoutent Alain et Huguette Cour. Une fois que les balles seront là, le provisoire va durer, d'autant qu'ils n'ont pas de solution à la crise des déchets".

Le projet abandonné soudainement

En avançant sur le toit terrasse de la résidence, ils invitent à observer la vue sur l'Arinella, sur les champs dans les champs et sur ces terrains inondables. En particulier celui jouxtant la centrale d'épuration. "Car ce terrain en question l'est, au moins en partie, et le jus des poubelles va polluer le secteur". Le caractère inondable de la zone fait toujours débat. En limite de zone rouge pour le débordement mais bel et bien en zone de danger pour le ruissellement.

Les travaux vont-ils se poursuivre et les balles faire leur en-

trée? Les opérations semblaient avancer au ralenti. Du côté des services de la Cab, hier matin, il était confirmé que le terrain était en préparation, mais "qu'il n'était pas encore prévu de mettre des balles dans un avenir très proche". Une réponse pour le moins sibylline.

Le Syvadec a-t-il changé d'option ou a-t-il préféré retarder le stockage sur ce site par souci d'apaisement? La décision est tombée hier en fin de journée. Lors d'une réunion du Syvadec à Corte, le projet de stockage à l'Arinella, à la grande surprise, a été purement et simplement abandonné. Le vent de contestation a-t-il pesé sur ce projet d'ores et déjà polémique? Ce site en partie inondable a-t-il reçu toutes les habilitations pour devenir une zone de stockage? Seule certitude pour l'heure, les prochains travaux se résumeront à clôturer l'espace pour éviter qu'il ne redevienne une décharge.

JULIE QUILICI-ORLANDI